

寄 稿

ウガンダ訪問記(上)

館山河辺智美

CUFI代表のスチュアート・セン・パラさんは、そう述べて、私たちを歓迎してくださいました。

安房南洋裁学校の
職業訓練

使ったアクセサリーも
ポシェット、麻袋を利
用したカバンなどを
くり、日本の安房の皆
さんにも喜んでもらいま

理に必要な薪をもつて、毎朝登校しています。

10年前まで武力紛争により大きな被害を受けていました。なかでもメデ村は、舗装されない赤土のデコボコ

1996-1997
1997-1998

ウガンダは、「アフリカの真珠」といわれるほど美しく、自然豊かな国ですが、今なお多くの子どもたちが貧しい状況にあります。旧安房南高校から始まつたウガンダ支援活動は、安房高校JRC部を経て、現在は安房西高校JRC部に引き継がれ、24年目を迎えた。

NPO法人安房文化遺産フォーラムとNGOウガンダ意識向上協会(CUFU)が交流の窓口となり、かにた婦人の村や安房・平和の美術展、館山病院健康新友の会など多様な市民ネットワークの応援を得ながら、信頼と友情を育んできました。

昨年は、活動の足となる車両が故障したため、クラウドファンディングや房日新聞などを通じて募金を呼びた。

CUFEーの組織と活動

「遠い日本からウガンダの子どもたちのことを思い続け、私たちの活動に理解と協力を示してください、あとどうぞさいます。」プロジェクトがうまく進展するよう、メンバーとともにバストーバーとしてベス

CUFIでは、人が
とが希望をもって豊
かに生きられるよう
に、子どもたちに教
育を与え、コミュニ
ティーをサポートして
います。センパラさん
の息子ソロモンさんを
含むスタッフ7人が
生計を立てる仕事に従
事しながら、ボラン
ティア活動に力を注ぐ
でいます。

その活動分野は、大
きく分けて4つあります。
①「安房南洋裁学
校」での裁縫指導②「キ
タリア小学校」での教
育・給食支援③「カウ
ム・トレーニングセン
ター」での農業指導④
「メデ村」での教育・
コミュニケーション・自立支
援——などに取り組んで
います。安房から送
る支援金は、年度ごと
に優先順位を決め活動
に有効活用されています。

A group of people, including children, are gathered in a room with damaged, yellowish-brown walls. Some windows are broken or have missing panes. Several individuals are holding white papers, and one person in the center-right is holding a small blue bag with a cartoon character on it. The scene suggests a community gathering or a distribution of supplies.

キタリア小学校を訪問



メデ村の子どもたちと交流

CUFIでは、人びとが希望をもつて心豊かに生きられるように、子どもたちに教育を与え、コミュニティーをサポートしています。センパラフミンの息子ソロモンさんを含むスタッフ7人が、生計を立てる仕事に従事しながら、ボランティア活動に力を注いでいます。

その活動分野は、大きく分けて4つあります。

立を目指して、安房南と命名された洋裁学校が2001年に設立されています。旧安房南高校で使用されていましたミシンをはじめ、教室には机や椅子、トイレスなどの環境は整っていますが、現在の生徒数は6人で、電力の不安定など課題が多く、十分に機能しているとは言い難い状況です。

るように、完成度
めていきたいとの
です。

ここを高めることで、子供たちが歌とダンスで大歓迎してくれました。(C.U.) こどもたちが歌とダンスで大歓迎してくれました。近郊の学校は「私たちがあなたたちのことを忘れない」というテーマの壁で、とても感動しました。

道をひたすら北上しあとこにあり茅葺(かやぶき)き屋根で赤い土壁の丸い家が点在しています。今でも孤児や出稼ぎで親が不在の家庭が多く、村人たちがみんなで子どもたちの世話をしています。CUTでは、定期的に必要な生活物資を届けるとともに、村と学校間の送迎や授業料の支援を行っています。

ウガンダは、「アフリカの真珠」といわれるほど美しく自然豊かな国ですが、今なお多くの子どもたちが貧しい状況にあります。旧安房南高校から始まったウガンダ支援活動は、安房高校JRC部を経て、現在は安房西高校JRC部に引き継がれ、24年目を迎えた。

NPO法人安房文化遺産フォーラムとNGOウガンダ意識向上協会(CUFU)が交流の窓口となり、かにした婦人の村や安房・平和の美術展、館山病院健康友の会など多様な市民ネットワークの応援を得ながら、信頼と友情を育んできました。

昨年は、活動の足となる車両が故障したため、クラウドファンディングや房日新聞などを通じて募金を呼びかけられました。

かけ、約130万円で緊急支援を贈ることになりました。多くの人たちの温かい励ましで後押しされ、私たちP.O.の3人(鈴木正博 愛沢香苗、河辺智美)は、8月10日から20日までウガンダを訪問してきました。昨年多くの皆さんからの支援金により購入したトヨタハマークスの中古車で、ガンダ国内を約150km走行し、CUF-Fの活動状況などを視察しました。

CUFFIでは、人が希望をもって心豊かに生きられるように、子どもたちに教育を与え、コミュニケーションの息子ソロモンさんを育てるサポートしています。サンパラさんと一緒にスタッフ7人が生計を立てる仕事に従事しながら、ボランティア活動に力を注いでいます。

その活動分野は、大きく分けて4つあります。①「安房南洋裁縫学校」での裁縫指導②「キタリア小学校」での教育・給食支援③「カウム・トレーニングセンター」での農業指導④「メデ村」での教育・コミュニケーション・自立支援——などに取り組んでいます。安房から支える支援金は、年度ごとに優先順位を決め活動に有効活用されています。

立を目指して、安房と命名された洋裁校が2001年に設立されています。旧安南高校で使用されたミシンをはじめ、室には机やいす、トランクなど環境は整っていますが、現在の生徒数は6人で、電力の安定など課題が多く、十分に機能しているとは言い難い状況です。

今後は、ビーズ

道をひたすら北上しどころにあり、茅葺(かやぶき)き屋根で赤い土壁の丸い家が点在しています。今でも孤児や出稼ぎ親が不在の家庭がたくさんあります。定期的に必要な生活物資を届けるとともに、村と学校間の迎や授業料の支援を続けています。

将来に向け、自生するシアの樹から採取されるシアバターの製品化や、色合い豊かな手づくりバスケットのクラフト製品などで、経済的な自立を目指していくとのことです。ミニユーティープの原点を学ばせていただぎました。(つづく、NPO法人安房文化遺産フォーラム理事)

房日新聞 2018.9.14

ウガンダ訪問記(下)

寄 稿

館山河辺智美

「コーヒー・ベルト」と呼
ばれる赤道直下に位置
する農園を視察してき
ました。

持続可能な農業実践

スチュアート・セソンズは、自ら「世界の農業を救う」と宣言する。彼の農業院では、世界中の農業者たちが集まり、最新の農業技術や知識を学ぶ。また、アフリカやアジアの農業開発に貢献するため、多くの農業専門家が育成されている。

館山で珈琲焙煎工房「カフエボラリス」を営む鈴木正博さんから、ウガンダ産コーヒー豆をファームトレーニングセンターでは、日本での学びを通して、環境に負荷をかけない農業を周辺地域の人々にも指導しています。それは次々世代でも農地を残していくことにもつながります。

エアートレードとは、中間搾取をなくし、開発途上国の生産者が公平な価格で商品を購買し、経済的自立を支援する国際協力の方法です。新しい支援の形として広がる可能性が期待できます。そこで私たち C U F I の活動とともに、このことはマトケやパイヤ、キャッサバなどさまざまな農産物が混在して生産されていました。

畑の一部では、ロブスタ種のコーヒーを栽培していました。ウガンダ産コーヒーは、アラビカ種とロブusta種の2種類があります。

ロブスター種は成長も早く病害に強いのです
が、安価でインスタンス。
す。 質能

ち、常に「コーヒー」の品質維持に努めていま
す。

とを通じて、市民交流
が深まり、貧しい子どもたちが笑顔で学校に

コーヒーも販売します。ぜひご来場ください。

るものではありませ
ん。むしろ、心豊かに
暮らす彼らから学び得

られています。一方
アラビカ種は病害に
ウガンダコーヒー
月間キャンペーン

ウガンダコーヒー 月間キャンペーーン

ささやかな力添えにな
れば幸いです。

マニフェスト

A group of people, including a man in a white polo shirt and a man in a striped polo shirt, are examining a cassava plant in a field. The man in the white shirt is holding a small object, possibly a seed or a tool, and pointing it towards the plant. The man in the striped shirt is gesturing with his hands, likely explaining something about the plant. Other people are visible in the background, some wearing hats and sunglasses. The setting is outdoors, with trees and foliage in the background.

コーヒー農園を視察

（おわり） NPO法
人安房文化遺産フオ一
ラム理事

△ 後 安房地域などガノダの両地域の活性化に役立つ商品とその流通、知恵や意見の交流・交換を通じて、コミュニケーションをつなぐ国際交流を開いていきたいと願っています。

環境破壊、地域の過疎化・高齢化、後継者難、伝統的な文化や技術喪失といった多様な地域課題を解決するため、地域の人たちと一緒に事業化していく経済活動のことです。

近年では、スマート
レーダーからついに幅広
い「VMS」(ビデオモニタ
レーダー)が注目され
ています。VMSは、
ディーアレーダーとは、

「コミュニティーの姿で
した。

房目新聞2018.9.15